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3月2日15时，全国政协十二届四次会议新闻
发布会在人民大会堂举行，大会新闻发言人王国
庆向中外媒体介绍了本次大会有关情况并回答记
者的提问。

大会议程：
3次大会发言，4场记者会

王国庆在发布会上表示，全国政协十二届四
次会议将于 3 月 3 日下午 3 时在人民大会堂开幕，
3 月 14 日下午闭幕。本次大会重点是围绕“十三
五”规划建言献策。将围绕推动“十三五”规划
的制定和实施，组织 3次大会发言；在 14次小组
讨论和界别联组讨论中，专门安排 3 次讨论“十
三五”规划纲要草案；举行 4 场记者会，主题分
别是：政协委员谈适应引领新常态推进供给侧结
构性改革、政协委员谈惠及民生共享发展、政协
委员谈绿色发展保护生态环境、政协委员谈提振
经济发展信心；举办 1 次提案办理协商会，主题
是“积极稳妥做好去产能过程中的人员安置工
作，扎实推进供给侧结构性改革”。

“十三五”规划：
政协服务大局，会考虑港澳因素

在回答记者有关“十三五”规划纲要草案有
关问题时，王国庆说，制定“十三五”规划是去
年党和国家的重点工作，也是政协建言献策、服
务大局的一个主攻方向。为此，去年全国政协围
绕“十三五”规划建言献策召开了两次专题议政
性常委会，开了56次专题视察调研和协商议政活
动，提交了 363 件相关提案，收集报送相关信息
545 篇。在两次议政性常委会上大会和小组发言
366人次。旁听大会发言和分组讨论的国务院“十
三五”规划纲要起草小组同志确实带回去不少真
知灼见和高招、实招。

而另外有记者提到，“十三五”期间中央政府
将采取哪些具体措施支持内地和香港的合作。王
国庆表示，“十三五”规划主要是内地经济社会发
展规划，但是一定会考虑港澳因素及其发展需
要。王国庆说，今后，中央政府将一如既往地支
持港澳地区发挥优势，参与国家建设。港澳特区
政府和社会各界也要齐心协力，巩固原有优势、
开发新优势，注意做好与国家战略的对接，找到

“国家所需、港澳所长”的交汇点。

经济发展：
“鹤立鸡群”，总体“气质”好

有记者提问，2016年我国是否有能力也有条
件保持经济的中高速增长？王国庆说，关于中国
经济是否能保持中高速增长，他给出的答案就两
个字“肯定”。去年我国经济增速尽管有所放缓，
但是放在全球这个坐标系上看，可能用“鹤立鸡
群”来形容很恰当，而且总体“气质”仍然很
好。6.9%无论从速度上还是从增量、质量上都是
可圈可点的。况且今年首月经济核心数据已经释
放出积极的信号，已经透出了暖意。

针对一些境外唱衰中国经济的舆论，王国庆
说，中国经济不存在“硬着陆”的问题。他表
示，中国经济是好的，即使现在有困难，但是仍
会保持中高速增长。

在回答外国记者关于在华外资的问题时，他
说，中国领导人最近在多个国际场合已经反复重申，中国利用外资的政策不会变，为各国
在华投资企业创造良好投资环境的政策不会变，保护外商投资企业合法权益的政策不会
变。中国这个有13亿多人口的大市场，未来仍将继续成为全球受青睐的投资目的地。

2016年，全国政协将进一步聚焦经济发展，今年宏观经济形势分析座谈会将每季
度举办一次，比去年增加两次。委员们还将围绕“降低实体经济企业成本、推动供给
侧结构性改革”、推动“大众创业、万众创新”、“优化金融服务、支持创业创新”等专
题开展深入的调研并提出意见、建议。

精准扶贫：
对民族贫困地区要“高看一眼、厚爱一分”

在回答记者有关全国政协将在扶贫工作中发挥怎样作用的有关提问时，王国庆
说，有些民族地区的经济社会发展相对滞后，是实现全面建成小康社会“短板”当中
的“短板”。全国政协对加快民族地区的发展高度重视，委员中有这样一句话：对民族
贫困地区要“高看一眼、厚爱一分”。

他还举例表示，去年全国政协就包虫病防治组织委员到青海、四川、新疆、宁夏
4 个省区进行调研。调研回来以后，委员们提出的意见建议得到有关部门高度重视，
国家卫计委、科技部已将包虫病防治列入国家重大计划，并启动包虫病综合防治试点
工作。这说明，人民政协在推动精准扶贫、精准脱贫方面大有可为。

最关注“获得感”

截至3月2日零时，人民网“2016年两会
热点调查”，已有超过 388 万的网友参与。调
查结果显示，“社会保障”话题有超过50万网
友关注，位居十大热点榜首。

十大热点中，紧随社会保障，位居第二
到五位的是：居民收入、医疗改革、打虎拍
蝇、教育公平。这些话题，无一例外都事关
民众获得感。第六到十位的热词是：住房、
环境保护、司法改革、金融风险、“一带一
路”。这些同样都与获得感有关。

可以说，“获得感”相关话题，最受网民
关注。新华网 2016 年两会调查结果，同样验
证了这一判断。该网调查结果的前 10 大热点
是：养老保险、食品安全、收入分配、空气
质量、反腐倡廉、住房保障、医疗保险、依
法治国、教育公平、大众创业万众创新。

关心时代热点

新华网公布的调查结果显示，与往年相
比，脱贫攻坚的话题热度空前，网民关注占
比4.25%。此外，2016年，供给侧改革将如何
深入推进，在新华网的调查中受到公众普遍
关注。人民网的调查中，“金融风险”、“一带
一路”等进入热词榜。

这些热词，均与近年出现的热点话题密
切相关。以脱贫开发为例，去年 10 月底，党
的十八届五中全会提出的五大发展理念，“共
享”发展，要求实施精准扶贫、精准脱贫，
因人因地施策，提高扶贫实效。去年 11 月召
开的中央扶贫开发工作会议上，22 个省 （区
市） 党政一把手签下脱贫攻坚责任书。会议
要求，要层层签订脱贫攻坚责任书、立下军
令状。

而“供给侧改革”，则从去年11月起，成
为中国经济治理领域高频词。在中央财经领
导小组会议上，习近平提出，要“在适度扩
大总需求的同时，着力加强供给侧结构性改
革”。不久，在 G20 峰会、APEC 会议上，习
近平则将“重视供给端和需求端协同发力”
作为振兴世界经济的“药方”。此后的中央经

济工作会议，更是重点关照这一词汇。

关心改革进程

无论“获得感”还是“时代热点”，大都
与中国全面深化改革的进程有关。2015年2月
27 日，在中央全面深化改革领导小组第十次
会议上，习近平曾提出，把改革方案的含金
量充分展示出来，让人民群众有更多获得感。

调查发现，网友对改革进程极为关注。
如人民网网友“一叶扁舟 32823658”谈及社
会保障话题时说，社会保障近几年改善幅度
较大，存在一些不足是前进中的问题，有改
进空间。

在本报微信公号“侠客岛”展开的两会
热点调查中，岛友 （粉丝）“灯树千光照”
说，改革进入深水区，触动一些人利益，存
在阻力。如何既合理限制既得利益集团，又
有效保障人民权益，值得关注。岛友“一叶
知春”说，“医疗和教育是最大的民生，两会
召开之际，最关心这两大民生议题。”

岛友“白山黑水”提到，最近网上大家
纷纷讨论农民工进城买房问题，“有个窝”
后， 就业、教育、医疗、养老等问题如何配
套解决，很受关注。

据新华社北京3月2日电（记者
靳若城） 美国防长卡特1日在旧金山
发表演讲时称，中国不应在南海寻求
军事化，美方反对中国在南海进行强
势行动，包括在争端岛礁部署地对空
导弹。美国军方将维护包括南海在内
的全球海上安全。

外交部发言人洪磊2日在例行记
者会上对此表示，在南海问题上，美方
应停止混淆视听的渲染和炒作，中国和
东盟有能力共同维护南海和平与稳定。

洪磊表示，中方已多次指出，
中国在自己领土上部署国土防御设
施，不是什么新鲜事，是行使国际
法赋予的自保权和自卫权，不是什
么强势行动，更谈不上“军事化”。
美国长期以来在南海及周边地区强
化军事部署，搞针对性极强的军事
演习，并派军用舰机常年对地区国
家进行频密的抵近侦查，这才是加
剧南海紧张局势，导致南海“军事
化”的最大诱因。
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中国网友关注啥
本报记者 陈振凯
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3月1日，北京人民大会堂红旗招展，静待两会召开。 本报记者 雷 声摄

据新华社北京
3月 2日电 （记者
魏梦佳） 记者从北
京市园林绿化局获
悉，该市行政副中
心通州区园林绿化
建 设 现 已 全 面 启
动。未来，北京将在
通州新建 11 个城
市休闲公园，并着
力建设 9 个湿地公
园，打造上百平方
公里湿地群及大尺
度环城森林景观。

通州新城是北
京市东部发展的重
要节点，也是未来
发展的北京市行政
副中心。为提升通
州城市宜居水平，
未来几年，北京将
推进当地公园绿地
建设，新建梨园城
市森林公园、永顺
城市公园等 11 个
城市休闲公园，改
造提升扩建 4 处公
园，推进台湖、西集、漷县、
永乐店、于家务5个重点小城
镇主题公园建设，满足市民生
态休闲需求。

本报成都 3 月 2 日电
（记者王明峰） 3 月 2 日下
午，中国大熊猫保护研究中
心都江堰基地为大熊猫“园
欣”“华妮”赴韩举办了欢
送活动。

“园欣”和“华妮”均
出生于该保护研究中心，其
中雄性大熊猫“园欣”三岁
半，雌性大熊猫“华妮”两
岁半。

据中心大熊猫专家李德
生教授介绍，这样的配对组
合是考虑雄性大熊猫一般比
雌性大熊猫晚一岁进入性成
熟期，有利于它们同时进入
繁育年龄，在韩国顺利繁殖
出后代。中心同时派出了经
验丰富的饲养员和兽医陪同
前往，她们将和韩国专家一
起照顾两只大熊猫，直到适
应新的环境。

3月3日起，中国进入“两会时间”。2016年是全
面建成小康社会决胜阶段的开局之年，推进结构性改
革的攻坚之年。对今年两会，中国网友关注什么，期
待什么？

？

大熊猫大熊猫““园欣园欣”“”“华妮华妮””赴韩赴韩

外交部发言人表示

中国东盟有能力维护南海和平稳定

左图：3月2日，中国大熊猫保护研究中心
都江堰基地工作人员在将大熊猫“园欣”装车。

本报记者 王明峰摄
右图：大熊猫“华妮”在进食。

新华社记者 刘 坤摄
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据新华社旧金山3月1日电（记
者马丹） 1日在美国旧金山举行的全
球信息安全行业 RSA 大会上，权威
测评机构 NSS 实验室向两家中国参
展企业山石网科和华为颁发了下一
代防火墙产品“推荐级”标牌。

总部设在美国的 NSS 实验室是
国际公认的信息安全产品测评机
构，该机构最近对 12 个主流品牌的
13 个下一代防火墙产品进行了综合

测试。结果显示，山石网科的E5960
下一代防火墙和华为的 USG6650 下
一代防火墙在综合威胁检查率方面
名列前茅，分别为 99％和 98.1％，
显示了出色的防护能力、稳定性和
可靠性。

NSS 实验室首席执行官维克拉
姆·帕塔克说，山石网科和华为的下
一代防火墙产品整体表现优异，因此
获得NSS实验室的“推荐级”认证。

中国安全厂商防火墙获权威认证
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